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LISTA DE PRESENÇA 
 

I – Conselheiros Presentes 

 

Representantes da Sociedade Civil: 

MARIA AUXILIADORA CHAVES DA SILVA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE 
SAÚDE LESTE 
ALBERTINA SOUZA RIBEIRO JUSTINO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE 
SAÚDE LESTE 
ADRIANA RAMOS COSTA MATEUS (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
SUDESTE 
MARCIONÍLIA NUNES DE SOUZA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
CENTRO 
DÉBORA ALIGIERI (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE CENTRO 
ELZA CALIXTO LIMA (TITULAR) REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE SUL 
RUBENS ALVES PINHEIRO FILHO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
OESTE 
GIVANILDO OLIVEIRA DOS SANTOS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
OESTE 
CIRLENE SOUZA MACHADO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE NORTE 
JOCILEIA NEIA DA COSTA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
MÁRIO FRANCISCO FRANÇA DA SILVA (TITULAR) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
VITA AGUIAR DE OLIVEIRA (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
PATRÍCIA PEREZ E SILVA DE FREITAS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE 
PATOLOGIAS 
PAMELLA DE FREITAS SAIÃO SCAFURA (TITULAR) – REPRESENTANTE DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
GILBERTO FRACHETTA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
CARLOS MIGUEL BARRETO DAMARINDO (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS CENTRAIS SINDICAIS 
ISMAEL GIANERI (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS CENTRAIS SINDICAIS 
 
Representantes dos Trabalhadores em Saúde: 
JOSÉ ERIVALDER GUIMARÃES DE OLIVEIRA - (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS 
CATEGORIA SAÚDE 
DEODATO RODRIGUES ALVES (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA 
SAÚDE 
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LEANDRO VALQUER JUSTINO LEITE DE OLIVEIRA (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES 
SINDICAIS GERAIS 
FLÁVIA ANUNCIAÇÃO DO NASCIMENTO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS 
GERAIS 
SILAS LAURIANO NETO (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS GERAIS 
ALEXANDER DE CARLO FREITAS NAVARRO (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ASSOCIAÇÕES DE 
PROFISSIONAIS LIBERAIS 
 
Representantes das Instituições Governamentais: 
JORGE HARADA (TITULAR) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PÚBLICA 
 

Representantes do Poder Público: 

FABIO HENRIQUE SALLES– (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
RITA DE CASSIA BATISTA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
MARILDA SILVA SOUSA TORMENTA (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
 
II – Justificativas de ausência: 
EDSON APARECIDO DOS SANTOS – PRESIDENTE DO CONSELHO MUNICIPAL DA SAÚDE DE SÃO PAULO 

ALESSANDRA ESTEVÃO DA ROCHA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE 
SUDESTE 
ANDERSON PEREIRA LOPES (SUPLENTE) REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE SUL 
PAULO MOURA DA SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO MOVIMENTO POPULAR DE SAÚDE NORTE 
JAQUELINE TEIXEIRA DOS SANTOS (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
MARISA ROSA BARBOSA DA SILVA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
RICARDO MARCIANO DE SOUZA (TITULAR) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E 
COMUNITÁRIOS 
MARTA ANTÔNIA SOARES (TITULAR) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
ZANDRA FÁTIMA BAPTISTA (TITULAR) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
DAVI ALVES SENA (SUPLENTE) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
SUELY LIMA (SUPLENTE) - REPRESENTANTE DOS MOVIMENTOS SOCIAIS E COMUNITÁRIOS 
NADIR FRANCISCO DO AMARAL (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE PATOLOGIAS 
MARGARETE APARECIDA DE OLIVEIRA PRETO (TITULAR) - REPRESENTANTE DOS PORTADORES DE 
PATOLOGIAS 
EDUARDO GIACOMAZZI (TITULAR) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES PATRONAIS 
JOSÉ HENRIQUE MARQUES CAMARGO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES PATRONAIS 
ANA LÚCIA FIRMINO - (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA SAÚDE 
VALTER MARTINS - (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS CATEGORIA SAÚDE 
JOSÉ CARLOS SALVADOR (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ENTIDADES SINDICAIS GERAIS 
CLÁUDIO ANDERSON RODRIGUES DE SOUZA (TITULAR) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS 
FUNÇÃO FIM 
MARGARETH ANDERAOS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS FUNÇÃO FIM 
JULIA PAGANO COSTA (TITULAR) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS FUNÇÃO FIM 
JAMES FRANCISCO PEDRO DOS SANTOS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE CONSELHOS REGIONAIS 
FUNÇÃO FIM 
JOSÉ ANIBAL GONÇALVES DE ALMEIDA (TITULAR) – REPRESENTANTE CONSELHOS FUNÇÃO MEIO 
DANIELA DOS SANTOS- (SUPLENTE) - – REPRESENTANTE CONSELHOS FUNÇÃO MEIO 
NEIDE APARECIDA SALES BISCUOLA (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DAS ASSOCIAÇÕES DE 
PROFISSIONAIS LIBERAIS 
MARCO AKERMAN (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PÚBLICA 
MARIA DA PENHA MONTEIRO OLIVA (TITULAR) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PRIVADA 
JASON GOMES RODRIGUES SANTOS (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DA UNIVERSIDADE PRIVADA 
REINALDO JOSÉ TOCCI (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PRESTADOR LUCRATIVO 

CARLOS ALBERTO FERREIRA GOULART -(SUPLENTE) - REPRESENTANTE DO PRESTADOR LUCRATIVO 
VERA MARIA DA SILVA RIBEIRO (TITULAR) – REPRESENTANTE DOS PRESTADORES FILANTRÓPICOS 

FERNANDA SILVA FUSCALDI (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DOS PRESTADORES FILANTRÓPICOS 
MARTA LOPES DE PAULA CIPRIANO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO  
FRANCIS DA SILVA FERNANDES (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 

NELZA AKEMI SHIMIDZU (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
MARCELO MONTEIRO PINTO (TITULAR) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
DRAUSIO SOARES FILHO (SUPLENTE) – REPRESENTANTE DO PODER PÚBLICO 
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III – Ausentes: 
Em virtude da realização da reunião através de videoconferência, onde alguns conselheiros não puderam ter acesso 
ou relataram dificuldades no uso da ferramenta Cisco Webex, os ausentes terão justificativa garantida. 
 
ATA ELABORADA PELA EQUIPE TÉCNICA DO CMS/SP: 
DENIZE CALVO COSTA – ASSISTENTE TÉCNICA DO CMSSP 
   
DIGITAÇÃO:  
MILTON PEREIRA LIMA 
 
REVISÃO GERAL:  
JÚLIO CÉSAR CARUZZO – SECRETÁRIO GERAL 
 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 
Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Inicia a reunião, cumprimenta as pessoas 
que participam desta reunião plenária. Com quórum verificado, solicita ao Secretário Geral que leia a 
Pauta. 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP: Faz leitura da pauta: 

A- Aprovação das Atas da 279ªReunião Plenária Ordinária  e 2ª Reunião Plenária Extraordinária; 

B- Informes da Mesa; 

C- Informes dos Conselheiros; 

D- Informes das Comissões; 

E- Ordem do dia. 

1- Situação da Covid19, H3N2 e Dengue no município de São Paulo; 

2- Processo de eleição/ indicação do CMSSP para o biênio 2022/23; 

3- IV Conferência Municipal de Saúde Mental de São Paulo, etapa da III Conferência Estadual de Saúde 
Mental de São Paulo e V Conferência Nacional de Saúde Mental. 

Deliberação: 

- Nota do CMSSP 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Inicia a reunião cumprimentando a todos e 

todas. Solicita que somente Conselheiros façam uso da palavra. Convidados devem solicitar que algum 

Conselheiro ceda a palavra. Propõe manter os Informes da mesa no início, depois Ordem do dia, 

Deliberações e Informes. Pergunta se há sugestão de inclusão de pauta. 

Adriana Ramos Costa Mateus, Conselheira Titular representante do Movimento Popular de Saúde 

Sudeste: Pergunta se há algum posicionamento sobre a questão pendente do Curso de Facilitadores, da 

Educação Permanente. Sugere colocar nas Deliberações. 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP:  Esclarece que a pauta caiu e a Comissão Executiva 

iria discutir, Conselheiro Fábio ficou de conversar com a EMS. 
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Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Propõe discutir na Comissão Executiva e 

fazer Pleno Extraordinário para resolver essa questão, porque há polêmicas a respeito. 

José Erivalder Guimarães de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 

Categoria Saúde: Propõe incluir nas deliberações. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: A proposta não 

passou na Comissão de Educação Permanente. Há outros personagens que fazem parte da Comissão e 

têm seus posicionamentos. O melhor caminho é voltar para a Comissão de Educação Permanente e 

posteriormente à Comissão Executiva. 

Maria Auxiliadora Chaves da Silva, Conselheira Titular representante do Movimento Popular de 

Saúde Leste: declara que o debate foi feito, mas não foi esgotado. Apoia a proposta do Conselheiro 

Fábio. 

José Erivalder Guimarães de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 

Categoria Saúde: Enfatiza que a discussão foi concluída sim. Não vê motivo para postergar. O mais 

prudente é incluir. O Conselheiro Fábio e algumas pessoas não aceitam excluir as OSS. É bom saber 

quem é a favor das OSS aqui dentro. 

Convidada Maria do Carmo Sales Monteiro, da EMS: O processo de construção foi no GT de Educação 

Permanente, Grupos das Regiões, de baixo para cima. Discutiram 3 a 4 vezes na Comissão de Educação 

Permanente. O CMS está implicando não sabe o porquê. Era para a Executiva ter discutido. O Conselheiro 

Fábio colocou que não concordava com a proposta do grupo maior não ter participação de OSS. Mas é 

lógico que OSS tem que participar de alguma forma. Seria só modificar essa parte. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: A questão não é 

ser a favor ou contra OSS. Elas já estão. Existe Resolução de 2016 que garante a participação de OSS. 

Esse projeto foi construído na base. Foi preparado pelo Controle Social. 

Rubens Alves Pinheiro Filho, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 

Oeste: Foi um dos primeiros a levantar a questão das OSS. O que lhe chamou a atenção é a situação 

bem clara de passar para as OSS o controle. Isso é o que está pegando. Como a Maria do Carmo falou da 

possibilidade de retirar esse trecho de participação das OSS no controle, ele concorda. Que seja limitado o 

poder das OSS. Luta pelo fortalecimento da administração direta e concursos públicos. As OSS não terão 

seu aval para adquirirem mais poder do que já têm. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Temos que confiar na Maria do Carmo. 

Temos que respeitar a opinião dela. Há 2 propostas: Não entrar nas Deliberações e entrar aprovando as 

considerações da Maria do Carmo. Vamos votar se entra ou não nas Deliberações. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: Solicita votação 

nominal. 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP:  Realiza a chamada: Auxiliadora - S, Adriana - S, 

Nila S, Elza - S, Rubens - S, Cirlene - S, Joyce - X, Mário - X, Vita - S, Patrícia - S, Pâmela - S, Carlos - S, 

Erivalder - S, Deodato - S, Leandro - S, Alexandre - ,Jorge - S, Fábio - N, Rita - N, Marilda -N. 
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Resultado - Aprovada a entrada nas deliberações, 14 x 3, sem abstenções. 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP:  Informa que ficaram de fazer 1 minuto de silêncio 

em memória da Dra. Margarida Barreto, falecida essa semana. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Lembra que a Dra. Margarida teve 

contribuição importante na área de saúde do trabalhador. É realizado um minuto de silêncio em sua 

homenagem. Drª Margarida, presente! 

José Erivalder Guimarães de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 

Categoria Saúde: Faz breve comentário que Drª Margarida foi sua amiga, companheira de luta, obstetra 

de sua filha Ana. Margarida era médica, participou com ele na resistência à ditadura militar. Lutou muito 

pela democracia no país. Foi para Angola participar de projetos sociais e médicos durante a guerra civil e 

de libertação. Voltou ao Brasil, participou da criação do SIMESP. Foi tesoureira na sua gestão. Trabalhou 

no Sindicato dos Químicos de São Paulo, como médica do trabalhador. Fez mestrado sobre assédio moral 

na PUC. Foi professora convidada da PUC em São Paulo. Tornou-se referência em assédio moral não só 

no Brasil, mas em toda América Latina, Europa e outros países. Sua contribuição é inestimável. A perda é 

muito grande. Deixou legado perene para todos os brasileiros. Emociona-se ao falar dela. Margarida, 

presente! 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Passa à aprovação das atas 279ª Plenária 

Ordinária e 2ª Extraordinária e a pauta c/ alteração. Consulta o Pleno, atas aprovadas. 

Passa à Ordem do dia - Situação da Covid19, H3N2 e Dengue no MSP. 

Maiara Martininghi, Diretora da Divisão Epidemiológica da COVISA: Como está o MSP - Síndrome 

gripal - SRAG - Muitos casos de Covid e síndrome gripal em janeiro e fevereiro/22. Mais casos que na 

variante Gama, A variante Ômicron conseguiu esse feito. No gráfico se vê todas as curvas. Agora se vê 

baixa na notificação. Visualiza-se uma queda. O cenário epidemiológico está mudando. Lembra do período 

em que havia Influenza e Covid ao mesmo tempo. Agora há queda considerável das porcentagens. Houve 

muita procura por testes rápidos, mas está em queda. Era sabido que as pessoas iriam confraternizar no 

Ano Novo e 15 dias depois haveria um pico, que foi de 49,9% p/ Covid. Depois começou a cair. SRAG 

acompanha a curva. A vacinação foi importante p/ diminuição das internações. Impacto positivo da 

vacinação. No mês de novembro, pensavam em tirar máscaras, fazer réveillon e nada se concretizou com 

a chegada de nova variante. Neste momento acontece algo parecido. A vacinação tem sido fundamental 

para evitar casos graves e óbitos. E para evitar contaminação. Sobre Dengue - como está no MSP. 2021 - 

mais de 7 mil casos confirmados de Dengue. 330 casos até a semana passada. Chicungunha - 88 casos; 

Zica – nenhum. Febre amarela há 2 anos sem casos. Em 2015, ano de epidemia, mais de 104 mil casos 

confirmados. Em 2019 foi endêmico, com 17 mil casos. Agora estamos com 330. Temos que continuar 

com ações de controle dor vetor. 
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Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva:  Passa às inscrições. 

Deodato Rodrigues Alves, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais Categoria 

Saúde: Parabeniza a apresentação. Está chegando gente da Ucrânia. Quer saber se há algum programa 

da COVISA quanto à observação dessas pessoas. 
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Vita Aguiar de Oliveira, Conselheira Titular representante dos Portadores de Patologias: Como estão 

os controles das rodoviárias e aeroportos quanto à Covid? Fala da autorização sobre não uso de máscaras 

em áreas livres. 

Débora Aligieri, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Centro: Fala 

da realização de testes em comunicantes de doentes de Covid e ampliação de vacinação em crianças. 

Maria Auxiliadora Chaves da Silva, Conselheira Titular representante do Movimento Popular de 

Saúde Leste: Reflete que não é para nos conformarmos com esse cenário. Os números ainda não 

permitem. Tem preocupação de surgir uma nova onda de Covid e ser muito pior. 

Rubens Alves Pinheiro Filho, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 

Oeste: Tem preocupação. Vamos ter 2 Carnavais em São Paulo. O feriado foi mantido e a população se 

movimentou, pessoas viajaram muito. Vamos ter Carnaval em abril com desfiles de escolas de samba. 

Caiu o uso de máscaras. Quer saber se esses momentos de aglomerações despertam preocupação. 

Débora Aligieri, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Centro: Fala 

do número de profissionais de saúde com Covid. 

Maiara Martininghi, Diretora da Divisão Epidemiológica da COVISA: Responde às questões 

formuladas. Ao Deodato - A questão humanitária é à parte. Para refugiados não é exigido passaporte de 

vacina. População muito sofrida. É questão de esfera federal. Contempla essa população. Na chegada ao 

país, essas pessoas são acompanhadas na quarentena. Quem vem nos voos da FAB tem essa questão. 

Quem vem nos voos particulares, seguem as regras das empresas. À Vita - O controle é bem rígido nos 

aeroportos. Tem que apresentar o passaporte de vacina e teste para entrar no país. Decreto do 

passaporte vacinal. Há algumas particularidades: refugiados de guerra, crianças com menos de 5 anos, 

problemas médicos comprovados. Quarentena de 14 dias para esse último caso. Máscaras ao ar livre - 

Decreto estadual assinado ontem e decreto municipal liberando o uso de máscaras ao ar livre. Indicadores 

epidemiológicos permitem essa medida. Mesmo em ambiente aberto, as pessoas devem manter distância 

social e limpeza das mãos, higiene com água e sabão ou álcool em gel. À Débora - Passaram por 

momentos difíceis, com déficit de testes no mundo todo. O MS está conseguindo comprar, mas não é 

suficiente ainda a quantidade necessária. Lembra que Não é essencial realizar teste para fazer avaliação. 

Quanto à vacinação, houve avanços muito grandes nos adultos. Inclusive com a dose adicional. Fazem 

busca de faltosos. Para a Auxiliadora - Sobre liberação de máscaras, considera o momento propício. 

Estarão atentos para qualquer mudança no cenário epidemiológico. Os próprios dias serão de alerta e 

vigia. À Débora - Profissionais de saúde seguem movimento da população. Não temos tantos profissionais 

adoecendo neste momento .Ao Rubens - Sobre o Carnaval, o de rua foi suspenso e do sambódromo 

cancelado em fevereiro. Ocorreu a liberação de máscara agora. Vão acompanhar o cenário 

epidemiológico. Carnaval é evento de massa. E se o cenário não for favorável, o município pode retroagir 

sobre o uso de máscara. Está agendadoa para o mês de abril a realização do Carnaval. Têm um momento 

bom nesta última semana epidemiológica. Mas ficarão atentos. 

Gilberto Frachetta, Conselheiro Suplente representante da Pessoa com Deficiência: Existe 

informação de que quem foi vacinado, quando pega Covid é quadro leve. Ouviu dizer que pessoas ficaram 

com perda de memória como sequela. Mesmo vacinados, existem casos de óbitos, internações? Fala da 

higienização das mãos, medida muito importante de prevenção. 

Maiara Martininghi, Diretora da Divisão Epidemiológica da COVISA: Houve muito estudos sobre 

sequelas de Covid. Viu uma reportagem sobre perda de memória até em casos leves. Mas não conhece o 

estudo. Tem visto que a perda de memória é a médio e longo prazo. Mas não é médica. Tem formação em 
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nutrição. Pessoas vacinadas podem adquirir Covid e ir a óbito. Há muitos fatores a serem considerados. 

Comorbidades, tratamento inadequado, demora em procurar atendimento médico, etc. Observa que 

aumentou o número de pessoas vivendo em situação de rua durante a pandemia. 

Cirlene Souza Machado, Conselheira Titular representante do Movimento Popular de Saúde Norte:  

Foi vacinada em outubro e perdeu o paladar e teve problemas de perda de apetite. Perdeu peso, 

chegando a 38 kg. Isso pode ser efeito adverso da vacina? 

Maiara Martininghi, Diretora da Divisão Epidemiológica da COVISA:  Pergunta se a conselheira tem 

problema de alergias. Importante procurar profissional de saúde. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Passa ao próximo ponto - Processo eleitoral 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP: Precisa dos locais de cada Plenária dos Segmentos. 

Precisam publicar isso. É processo aberto. Publicação em DOC e no site do CMS. Ainda não recebeu 

nenhum local. Nesta semana já enviou vários convites. Precisam dos dados com urgência. Com relação 

aos prazos, não há conflito, porque o processo será realizado no dia 9 de abril. Se houver recurso, tudo 

será analisado e levado para a reunião extraordinária. Com relação aos CRST - o processo é diferente do 

CMS. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Passa ao item IV Conferência Municipal de 

Saúde Mental - Dias 25 a 27/3 , nas dependências da UNINOVE Vergueiro, sendo dia 25 de março a 

cerimônia de abertura.  

Patrícia Perez e Silva de Freitas, Conselheira Suplente representante dos Portadores de Patologias:  

Informa que o Regimento já está pronto. Vão encaminhar a todos. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Sugere Pleno extraordinário para aprovação 

do regimento. 

Débora Aligieri, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Centro: Ideal 

seria aprovar e referendar hoje. 

Julio Cesar Caruzzo, secretário Geral do CMS/SP:  O CMS tem 64 Conselheiros. Impossível haver 

consenso. Sugere uma leitura. 

Patrícia Perez e Silva de Freitas, Conselheira Suplente representante dos Portadores de Patologias: 

Sugere chamar todo mundo para reunião ampliada da  Comissão Organizadora da Conferência. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: A proposta é de enviar a todos o documento, 

envio de propostas de destaques, leitura do documento. Aprovação agora ad referendam na data de  hoje. 

Consulta o Pleno – Aprovado regimento ad referendum. 

Passa ao ponto das deliberações 

1ª Nota - relacionada à audiência pública relativa à prestação de contas  
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Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva:  Faz leitura da Nota:  

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE SÃO PAULO - CMSSP 

NOTA DE REPÚDIO Nº 02/2022-CMS-SP, de 10/03/2022 

O Conselho Municipal de Saúde de São Paulo, em sua 280ª Reunião Plenária Ordinária realizada em 10 

de março de 2022, no cumprimento da Lei nº 8.142, de 28 de dezembro de 1990, Art 1º, parágrafo 2º e no 

uso de suas competências regimentais e atribuições conferidas pela Lei nº 12.546 de 07 de janeiro de 

1998, regulamentada pelo Decreto nº 53.990 de 13 de junho de 2013, vem, por meio desta nota pública, 

manifestar seu REPÚDIO à insinuação proferida em audiência pública1 coordenada pela Comissão de 

Saúde, Promoção Social, Trabalho e Mulher da Câmara Municipal de São Paulo, realizada aos 24 de 

fevereiro de 2022, por participantes de referida audiência, sobre a ausência de lisura dos Conselheiros 

deste órgão colegiado na execução de seus trabalhos no controle social, por estarem submetidos 

ilegalmente aos desígnios da gestão da Secretaria Municipal de Saúde de São Paulo. 

As declarações dos participantes revelam total ignorância sobre o funcionamento do CMS-SP ou má-fé, 

posto que um Conselho subserviente à gestão jamais reprovaria os Relatórios Anuais de Gestão (RAG) de 

2019 e de 2020, tampouco aprovaria com ressalvas o Plano Municipal de Saúde 2022-2025, como o fez 

este órgão. 

Críticas são sempre bem vindas por contribuir com o aperfeiçoamento do trabalho do CMS-SP, integrando 

o processo democrático e dialógico no exercício do controle social do SUS. No entanto, acusações 

levianas e infundadas como as referidas, além de não respeitar as divergências existentes entre os 

participantes do debate público, reforçam os ataques que os órgãos de participação social nas políticas 

públicas vem sofrendo ao longo dos últimos anos. 

Conselho Municipal de Saúde de São Paulo 

Consulta o Pleno – Nota Aprovada. 

José Erivalder Guimarães de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades Sindicais 

Categoria Saúde: O evento é público. 

Rubens Alves Pinheiro Filho, Conselheiro Titular representante do Movimento Popular de Saúde 

Oeste: Discutiram bastante. Sugere enviar cópia p/ Comissão de Saúde da Câmara, que estava dirigindo 

essa audiência. 

Débora Aligieri, Conselheira Suplente representante do Movimento Popular de Saúde Centro: Não é 

contra pessoas, mas contra acusação injusta contra o Conselho. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Foi incluída deliberação sobre o Projeto de 

Facilitadores do Controle Social no SUS, pergunta se alguém é contrário. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: solicita votação 

nominal. As OSS não vão fazer parte da Organização? 
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Convidada Maria do Carmo Sales Monteiro, da EMS: O que o CMS colocou é que no grupo central 

fosse só gestão direta. Tirar as OSS. Explicou às pessoas que na organização local deve ter OSS. 

Organizam as saídas para os cursos e isso não pode ser excluído. Estarão juntos no acompanhamento. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: Declara que 

nunca tivemos problemas com os parceiros. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Esse debate já foi feito. Não cabe mais 

debate. 

Fabio Henrique Salles, Conselheiro Titular representante do Poder Público – SMS: As OSS fazem 

parte da estrutura do SUS. 

Leandro Valquer Justino Leite de Oliveira, Conselheiro Titular representante das Entidades 

Sindicais Gerais e Coordenador da Comissão Executiva: Em regime de votação nominal: aprovação 

do projeto dos facilitadores com exclusão das OSS na organização central. 

Inclusão da colaboração da Conselheira Débora – Incluir as leis do controle social. 

Auxiliadora - S, Adriana - S, Vita - X, Débora - S, Elza - S, Rubens - S, Cirlene - , Joyce - , Mário - S, Vita - 

S, Patrícia - , Pâmela - abst. , Carlos - S, Erval - S, Deodato - abst., Leandro -S, Silas - S, Alex , Jorge - S, 

Fábio - . 

Resultado: 13 contra o projeto, 3 abstenções. 

Encerrada a reunião, por falta de quórum às 17h30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


